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Nous avons été  convoqués ce  jour  pour  un  second Comité  Social  d’Administration
Local (CSAL) de Seine-Maritime avec comme seul point pour information à l’ordre du
jour : Le plan d’actions départemental Ecofip.
Lors des dernières élections, les élus F.O.-DGFiP 76  ont obtenus 4 sièges. Pour ce
CSAL, un seul élu était présent. 
En effet,  pour nous, la réduction à effet  de serres,  les enjeux climatiques sont très
importants. Mais au vu des documents présents, nous considérons que ce CSAL n’avait
pas lieu d’être en tant que  tel. Il devient nécessaire de faire de l’Ecofip depuis qu’il faut
faire  des  économies  à  tour  de  bras…..d’autant  qu’avec  les  restructurations,  les
déplacements des collègues sont plus nombreux.

Pour nous, nous sommes toujours dans le cadre des injonctions contradictoires.

Le plan d’actions départemental Ecofip

Pour exécuter ce plan, un comité est créé avec un réseau d’ambassadeur Ecofip. 
En plus des champions numériques, d’autres ambassadeurs, de petits déjeuners…. 
Mais il faut quand même quand les résultats soient atteints !

Le Président nous indique quelques éléments Ecofip : le changement de chaudière à
Fécamp Leclerc, l’installation de pavé led dans les services, l’installation de robinets
thermostatiques, une pompe à chaleur installée à Yvetôt. Sans oublier le PMIA ( Plan
de mobilité douce).
En fait, ces choix auraient déjà dû être fait depuis belle lurette…Mais mieux vaut tard
que jamais.  Et  faire de la mobilité douce quand les restructurations obligent à faire
beaucoup de kilométres...Chercher l’erreur.

Le Plan de mobilité douce va être développé aussi sur le Havre.

Concernant les parkings vélos de la Cité administrative : il n’y en pas assez. 
La  Direction  cherche  des  solutions  car  dans  le  cadre  des  travaux,  il  n’y  aura  pas
denouveaux qui seront installées. 

La Direction nous fait un point sur ce qui a déjà été fait en matière d’éco-responsabilité  :
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fontaine à eaux, mugs et gourdes, recyclage des mégots, …Toutes ces actions ont été
financées l’an dernier avec le Fonds d’Amélioration des Conditions de Vie au Travail.

Concernant le recyclage des mégots,  les élus F.O.-DGFiP 76 ont demandé ce qu’il en
était pour la cité administrative. Question qu’ils avaient déjà posé lors d’une instance
récédente. Réponse de l’administration : on va se renseigner…..
Pendant ce temps là, le contrat court et la DRFIP paye le contrat….

Le plan Ecofip est sur 3 ans.

La Direction nous annonce que le chauffage du Havre sera raccordé au réseau urbain
avant 2028 pour un coût de 150 000 €. 
Espérons que les chaudières tiennent le coup et que les collègues ne connaissent plus
les conditions de travail de l’an dernier à travailler avec parfois moins de 15 ° dans les
bureaux.

Nous sommes revenus sur les problèmes de température à la Cité administrative entre
l’hiver ou il fait froid dans les services et l’été ou la température dépasse les 30°. 
Lors  de  la  présentation  des  travaux  de  la  cité,  on  nous  avait  promis  un  confort
thermique bien meilleur. C’est loin d’être le cas. 
Mais la Direction nous annonce que ce sera mieux après….

Pour ce nouveau plan, la Direction annonce la mise en place d’espace dynamique de
travail.  
Pour  les  élus F.O.-DGFiP  76,  ce  n’est  qu’un  nouveau  nom  dans  le  cadre  de  la
novlangue des bureaux en flex-office.
Là aussi, le Président nous a donné sa définition. Et évidemment, c’est bien mieux. 

C’est aussi une des grandes réserves que nous avons par rapport à l’Ecofip : que la
direction en profite  allègrement  pour  continuer  ses restructurations et  détériorer  les
conditions de vie au travail des agents. 
Exactement comme la mise en place de nouvelles applications : anticiper les « gains »
de productivité.
D’autant que le Président est revenu sur sa circulaire préférée : celle de la première
ministre visant à optimiser ( réduire) les espaces dans les bureaux. 

Participant à ce CSAL :Hervé PINEL

Pour recevoir nos newletters en direct, vous pouvez vous abonnez :

«  Se syndiquer, c’est oser ensemble pour ne pas se résigner » (Léon JOUHAUX)
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